

### Accord avec Trinité-et-Tobago sur les investissements étrangers

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a annoncé la signature d'un accord bilatéral entre le Canada et la Trinité-et-Tobago portant sur l'assurance des investissements étrangers. Le texte de cet accord, finalisé sous la forme d'un Échange de notes, fut signé vendredi le 8 février 1974 à Port of Spain par le haut commissaire, M. David Reece, au nom du Gouvernement du Canada et par le ministre des Affaires extérieures, M. Eric Williams, au nom du Gouvernement de la Trinité-et-Tobago.

### Le CTC lance une campagne de révision des pensions

“Une pension convenable dès l'âge de 60”, tel est le thème de la campagne de deux ans que s'apprête à lancer le Congrès du Travail du Canada, dans le cadre du mois du civisme que cette centrale de 1,800,000 adhérents observe chaque février à travers le pays.

M. Donald MacDonald, président du CTC a rappelé que la campagne syndicale de l'année dernière, dont l'objectif avait été de venir en aide aux personnes âgées, avait remporté une excellente réponse de la part des syndiqués.

“Un plus grand nombre de syndicats ont négocié la retraite facultative à un âge moins avancé, a-t-il souligné; il y a collaboration accrue entre syndicats et retraités; et la demande de cours de préretraite va en augmentant.

Dans une circulaire adressée aux quelque 10,000 organisations affiliées au CTC, le directeur d'éducation politique de la centrale, George Home, explique que la campagne comportera deux étapes. Au cours de la première, cette année, les syndicats seront invités à établir des comités chargés d'examiner la situation actuelle, d'étudier les meilleurs moyens d'y apporter des améliorations, et de contribuer à un vaste programme d'éducation visant à rallier l'appui du public pour ces améliorations.

La deuxième étape, en 1975, comportera une campagne politique d'envergure, en vue de l'amélioration du système de sécurité de la vieillesse au Canada.

“Les statistiques les plus récentes

démontrent que seulement 2,822,336 salariés, soit 39.2 pour cent, sont protégés par des régimes privés de pensions de retraite, a expliqué M. Home. Il semblerait aussi que peu de travailleurs bénéficiant de régimes privés touchent réellement une pension suffisante à l'âge de la retraite. Inutile d'ajouter que ceux bénéficiant uniquement de régimes publics sont encore plus mal lotis.

“Le temps est venu pour le mouvement syndical canadien de préparer et de mener une campagne d'envergure dans le but d'obtenir que tous les citoyens touchent une pension suffisante à leur retraite et que l'âge de la retraite soit abaissé à 60 ans.”

Le CTC se chargera de motiver et de coordonner l'activité de ses affiliés et servira en outre de bourse de documentation et d'information en la matière.

### Documents de l'époque napoléonienne offerts aux Archives publiques

M. Casimir G. Stanczykowski, radio-diffuseur montréalais bien connu, a offert aux Archives publiques du Canada un jeu unique de documents originaux de l'époque napoléonienne. Il s'agit de vingt-neuf lettres rédigées par le secrétaire particulier de Napoléon à l'ambassadeur de France à Varsovie, dans lesquelles étaient exposés les préparatifs secrets d'invasion de la Russie en 1912. Ces lettres feront partie de la collection permanente des archives des groupes ethniques.

La correspondance révèle les plans et préparatifs secrets de Napoléon pour la tragique invasion de la Russie, la Pologne étant à cette époque l'alliée de la France. Les lettres s'étendent sur une période allant du 31 décembre 1811 au 17 juin 1812. La France déclara la guerre à la Russie le 22 juin 1812.

M. Stanczykowski est président-directeur général de la *Chateau Broadcasting Ltd.*, propriétaire-exploitante de la station radiophonique CFMB à Montréal. Membre éminent de la communauté polonaise canadienne, M. Stanczykowski siège au Comité consultatif national sur le multiculturalisme. Les lettres dont il a fait don aux Archives publiques faisaient partie de la grande collection de documents et d'artefacts qu'il a constituée sur une période de vingt ans.

### Échange d'information avec la Suisse sur les médicaments

Le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social a annoncé qu'un échange d'information aura désormais lieu entre sa Direction générale de la protection de la santé et l'Office intercantonal de contrôle des médicaments de Suisse. Ces échanges porteront sur la fabrication, l'évaluation de la qualité, l'analyse et la distribution des produits pharmaceutiques.

Des accords de ce genre ont déjà été conclus avec l'Administration des aliments et drogues des États-Unis, le ministère de la Santé et de la Sécurité sociale du Royaume-Uni et la Commission nationale sur la santé et le bien-être de Suède. Des discussions sont aussi en cours avec les autorités d'autres pays d'Europe, en vue d'une entente analogue.

Les dispositions de l'accord permettent à la Direction générale de la protection de la santé d'exercer un contrôle plus efficace des médicaments importés au Canada, que ce soit du point de vue de leur innocuité, de leur efficacité thérapeutique ou de leur qualité.

### Le Canadien-Pacifique au Brésil

Un consortium formé de deux sociétés brésiliennes d'ingénierie et de *Canadian Pacific Consulting Services Ltd.* de Montréal doit entreprendre les plans et la construction d'un nouveau complexe ferroviaire; les travaux de construction seront effectués par les chemins de fer fédéraux du Brésil, la *REDE Ferroviaria Federal S.A.* (RFFSA).

Les nouvelles installations, conçues pour recevoir une flotte de 300 locomotives et de 5,000 wagons, seront situées à Conselheiro Lafaiete, dans l'État de Minas Gerais. Le complexe comprendra des ateliers de réparations de locomotives et de wagons, des centres de triage, des systèmes d'alimentation en combustible et d'autres installations connexes.

Un symposium international sur le laser et l'optique s'est tenu récemment à l'Université du Québec à Trois-Rivières.